

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO IV

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, DOMINGO 2 DE JULIO DE 1905

NÚMERO 928

GROSSE FABRIK UND MOBEL GESCHAFT

GEGRUNDET 1890.

Haupt StraÙe Ost Ouesta de Moras n.º 521, 527, 531.

Jertige mobeln zum Verkauf. Garantiere jeden kauer ehrlich zu behandeln. Preise nehmen, Herstellung elegant ich jeden der die jahre der personen, welche chobeln aus meiner fabrik im Gebrauche haben, werden alle wicliche Leute ahore Zweifel sagen wieder Herr Consul des Dutschen Reiches in San José Herr Rafaelvarado Carrillo, Herr Benjamin Piza, Herr Leon Eprade, Herr Máximo Terán, Herr Civil Ingeniero Manuel Benavides, Heredia; Herr C. Cheyer, Tres Ríos; Herr Juan Luis Vargas, Cartago; Herr Esquivel, Liberia.

Liefere jeden Koufer die chofrei ins Haus nacá allen Ortschaften, auch wenn dieselben zwischen Cartago und Alájuela per Eisen befördert werden müssen. Fracht frei.

Julio 2 1 m.

Jorge Morales Bejarano

Importante

A contar del 1.º de Setiembre en adelante, se da en arrendamiento el edificio conocido con el nombre de "Gran Hotel", situado el mejor punto de esta ciudad, frente al Palacio Nacional. Tiene en altos una sala y 30 cuartos, y en los bajos varios locales para tiendas un gran salón, todo con servicio interior. Es una magnífica oportunidad a quien desee establecer un Hotel de primer den. Para pormenorentenderse con Rafael Alvarado Carrillo en el nacón de Basigó & Arado, ó con Máx. Bustamante en la oficina de Elña Teresa A. de Den 24 de Junio. 1 m.

Ferrocarril de Costa Rica

Y NORTHERN RAILWAY COMPANY

Se avisa al público desde el primero de Julio próximo en adelante la Northern Railway Company se hará cargo de la Administración y explotación del ferrocarril de Costa Rica.

Los trenes diarios pasajeros números 4 y 5 entre San José y Limón correrán entre La y Zent por la vía de la Northern Railway, quedando suprimido el cual servicio de pasajeros en ese trayecto y entre Zent y Chirripó.

Los demás trenes del Ferrocarril de Costa Rica correrán de acuerdo con el itinerario viejo y las tarifas de fletes y pasajes, serán las mismas hasta nuevo aviso.

Minor C. Keith, Presidente Northern Railway Company.
R. Bronger, Administrador del Ferrocarril C. R.
Sané, Junio 24 de 1905. 15 v.

Los que sufren ASMA, TISIS incipiente, TOS, CATARROS crónicos, quitis y toda afección del aparato broncopulmonal, se curan con "TABONUCOL PECTORATOL".

El "Tabonucol-Bratol" cura un resfriado en un día, la Compañía devuelve el dinero en los casos que no dé resultado. — Junio 6. 1 m.
THE TABONUCOL CO., LTD, NEW-YORK Y MEJICO

JARDERIA BELLAVISTA

NTE AL EX - HIPODROMO

En ella se encuentra de una gran variedad de flores y plantas de muchas clases. Se hace toda clase de trabajos artísticos como coronas y ramilletes para novias, bautizos y bailes. Se encarga del adorno de casa para toda clase de fiestas y también de hacer jardines. Precios convencionales. Los órdenes se reciben en la jardinería ó en la oficina del Mercado, calle 6a., Norte, número 44. Junio 17. 2 m.

UNA CASA COMODA Y BARATA

Se alquila, en la calle la Sabana, frente á la Cervecería. Tiene jardín y solar grande. Entenderse con doña Flora v. de Hernández ó con don Federico Tris. Junio 29. 5 v.

ARIETES

RIFERPAULIC ENGINE MFG. Co.

UNICOS AGENTES EN COSTA RICA.

MIGUEL MACAYA Y COMPAÑIA

Con quienes deben entenderse, directamente, los que deseen esta clase de Ariete

MIGUEL MACAYA Y C. NUEVA FERRETERIA

Junio 4. 1 m.

T. SMANN & CO.

— AZUCAR DE GUILLERMO NIEHAUS —

Hay siempre eóxito partidas frescas del afamado azúcar de Niehaus, el que másimiento da.—Abril 29 de 1905.

El Noticiero

DIRECTOR,

Leonidas Briceño

REDACTORES,

Leonidas Briceño, Segundo Ispizúa

ADMINISTRADOR,

J. Manuel Vega

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,

25 varas al Este de la Oficina Telegráfica.

Avenida 3.ª, Oeste

Teléfono N.º 26

APARTADO 109

Oficial

Se acuerda separar de su puesto de maestro en las Pavas á don Juan M.ª Solera, por ocuparse en hacer propaganda política y se ordena que continúe sustituyéndolo doña Leovigilda G. de Chinchilla.

— Se concede un auxilio de ₡ 200 mensuales al hospital de San Juan de Dios de esta ciudad.

— Se aprueba la tarifa de los impuestos locales, emitida por la municipalidad de Turrialba.

— Se acepta la renuncia de agente político del distrito de Desamparados, Alajuela, presentada por don Ventura Salas y se nombra á don Víctor Pérez.

— Se nombra á don Cecilio Castillo agente de policía de Santiago del Oeste, Alajuela, y se nombra á don Pedro Vega.

— En vista de no convenir á los intereses nacionales las propuestas presentadas por los señores Constantino Albertazzi, José Moya, Teófilo Borbón, Benedicto Solano, Juan Gabino García y Alejandro Jiménez, para la construcción de la segunda sección de la carretera de Pariscal á Turricares, ó sea, la sección comprendida entre el río Tizate y el río Virilla, se ordena que el trabajo sea ejecutado por medio de la sección de Obras Públicas.

— Se acuerda que á partir de la fecha se abone á los compradores de sobres para la correspondencia certificada, y para la común, del valor de veinte y de diez y cinco céntimos, respectivamente, el 3 o/o de descuento, siempre que las compras que verifiquen no sean menores de ₡ 25.00.

— Se nombra á don Roberto Campabadal director de la banda de Cartago, por muerte de don José Campabadal.

De Liberia

Junio, 22.—En esta ciudad se encuentran los señores don Manuel Venegas y el doctor Rojas, delegados del Partido Nacional.

Las reuniones del Partido Nacional verificadas el domingo último estuvieron muy animadas y concurridas debido á la llegada de los delegados antes dichos. El partido republicano y el socialista también tuvieron reunión pero no tan animada.

— La escasez de granos en ésta es lamentable, el maíz no se consigue, el precio varía de ₡ 2.00 á ₡ 3.00 la cajuela.

— Si el señor policía de la higiene no pone coto al mal, pronto nos veremos infestados por sepa Dios qué plaga. En algunas calles se notan pantanos procedentes de los desagües de los tubos.

— Entre los escolares corre la noticia que durante los días del mes entrante se les dará vacación: la escuela nocturna de adultos de esta ciudad está muy bien organizada; la asistencia es satisfactoria; los maestros son don José Angulo y don Manuel Muñoz.

— Felicitamos á todos los Manueles por ser hoy su día onomástico, y en especial á don Manuel Muñoz, don Manuel Chamorro, don Manuel Vega L. y don Manuel Benito Santos, á quienes les deseamos mil años de vida.

Hasta mi próxima señor Redactor.

RAMONCITO

La Facultad Médica

La plaga bubónica

Sesión extraordinaria
Acertadas disposiciones

A solicitud del señor Ministro de Policía, celebró sesión extraordinaria la Facultad Médica de la República, para tratar de algunos importantes puntos respecto á las medidas profilácticas que se deben adoptar para impedir que la plaga bubónica nos invada.

El señor Ministro pregunta si el vapor "San Juan", en viaje de San Francisco de California, pero que tocó en Panamá el 13 de mayo pasado, podrá arribar á Puntarenas. La contestación fué que podía permitirse el desembarque de pasajeros, esto después de tener los ocho días de aislamiento. Considera peligroso el desembarque de carga.

La Facultad aconsejó además al señor Ministro que se debiera poner inmediatamente guardas en las costas y fronteras con la República de Panamá á fin de impedir el tráfico de personas y ganado y embarcaciones.

Aconseja asimismo la Facultad que el proce-

dimiento más adecuado para la desinfección de mercaderías y otros objetos, era el azufre y la formalina.

Se habló de la higiene que se debía tener en la población y se señaló como punto de peligro los malos sanos y pestilentes chinchorros que existen en la ciudad. Hubo miembro de la Facultad que optó porque se debía trabajar á fin de que los tales chinchorros debían ser demolidos.

Esa es nuestra idea. Siempre hemos opinado en atención á la salubridad y orato de la población, que los chinchorros que existen en las afueras de la población sean quitados por cuanto que no pasan de ser foco de infección y causa de muchas enfermedades que tantas y tantas víctimas están ocasionando.

Pretender que los encargados de la higiene hagan tener esos lugares en buenas condiciones de salubridad, es una vana ilusión; y eso lo prueba los esfuerzos que ha hecho el actual jefe de sanidad, persona por demás activa y empeñosa en el cumplimiento de su deber, sin haberlo podido conseguir por las múltiples dificultades con que ha tropezado.

Desde Limón

Estamos con deseos de ver en qué paran las cuestiones del ferrocarril, quiénes se quedan y quiénes se van. Hay muchos que se hallan muy contentos, porque se dice que Mr. Morson quedará como encargado general, como también hay mucha tristeza, porque se dice á la vez que Mr. Schweppe será el general manager de ese ramo. Si es así pobre raza latina! No nos que dará más recurso que pelar plátanos y comerlos sin sal.

— Las mejoras que ha recibido este puerto en los pocos meses que tiene el actual Gobernador de estar aquí, no las ha tenido en diez años.

— Sorprende lo mucho que ha adelantado la banda de música de este puerto en los cuatro meses que lleva de fundación.

— Se está tratando de coleccionar fondos para construir un pequeño teatro. La municipalidad ha prometido contribuir con algo.

— El 4 de julio se celebrará con un suntuoso baile en los salones del club Atlántida.

— La preciosa y elegante Eleonita Meduro, en compañía de su linda hermanita Florencia y su buena mamá, se encuentra de temporada en Juan Viñas, recuperando su salud, que se hallaba un tanto quebrantada. Les deseamos que se restablezcan pronto y que regresen á este lugar, donde tanto se les desea y se las admira.—Corresponsal.

Notas de Puntarenas

SUMARIO.—Falsificación de moneda.

Los trabajos del ferrocarril al Pacífico.—Magnífico porvenir de una mina.

Puntarenas, 27.—Una carta, procedente de Nicaragua, denuncia á Ascensión Martínez como autor de la falsificación de las monedas de cincuenta céntimos que en estos últimos días han circulado aquí. Martínez ha sido capturado y se sigue la averiguación. Después informaremos.

— Va á establecerse el 1.º del próximo entrante julio una oficina en la cual trabajarán seis ingenieros que tendrán á sus órdenes una cuadrilla de veinte jornaleros, dedicados todos á la rectificación del trazado de la línea férrea que ha de conectar la de este puerto con la de Santo Domingo.

La oficina tendrá un asiento en La Barranca, donde va á construirse un galerón, frente á la casa de alto de la familia Molins, para dedicarlo á ese objeto.

— Al capitán de la rica mina Unión, le llegó una carta en que le participan que en el próximo mes se reanudarán, por una fuerte compañía, los trabajos de explotación ahora interrumpidos.

Y como ya dijimos lo bien impresionados que salieron de aquí los prácticos á quienes otra compañía americana envió á examinar la mina Tres Amigos, para explotarla si merecerá dedicar á ella unos cuantos cientos de miles, buena impresión que les hizo asegurar á los prácticos esos que dentro de tres meses principiarán esos trabajos redutores de la hoy abandonada población de Miramar y auxiliares del comercio en general. — "El Pacífico".

Congreso

Constitucional

SESION DEL 30 DE JUNIO

A las 2 y 1/2 p. m. se abrió la sesión. Presidió el señor Tinoco.

Se dió lectura á la correspondencia oficial.

Pasó en tercer debate y en detalle el proyecto de ley que concede pensión á las viudas ó hijos de los guardas que murieron en ejercicio de sus funciones. A moción de Castro Quezada se señaló para los guardas una subvención de ₡ 25.00 y á moción del señor Quirós la de ₡ 30.00 para los cabos. Con estas dos reformas y algunas otras de redacción, pasó el proyecto en referencia.

Nueva ley de elecciones

El diputado Guido presentó un proyecto de ley referente á señalar día para el nombramiento ó instalación de las juntas electorales de provincias, comarcas y distritos, así como la fecha en que deban estar al público los carteles con la lista de los ciudadanos hábiles para votar. Según el señor Guido, sólo desea con su proyecto que estén señaladas estas fechas en virtud de que la ley de elecciones que se discute en la Cámara, no llegará á resolverse en la presente legislatura, pues va muy despacio y consta de 133 artículos.

Varios señores diputados hicieron oposición al proyecto del señor Guido, y puesta á votación su admisión fué rechazada. Se levantó la sesión.

De San Joaquín

Rosalina de Aguilar ha muerto después de una larga y penosa enfermedad.

El fallecimiento de esta apreciable señora ha sido sentido por todo el pueblo joaquinaño, pues Rosalina era buena esposa, magnífica madre y cariñosa amiga, y que en 35 años que existió supo llevar una vida arreglada y santa. Deja seis hijos que hoy lloran su orfandad. El 26 á las 12 m. fué el entierro, en el cual daba gusto ver la concurrencia que acompañó, no sólo de este pueblo sino de otros vecinos. Reciba tanto don León Aguilar como la demás familia, el más sentido pésame por tan irremparable pérdida.—UN JOAQUINEÑO.

Espíritus de bronce

Desgástase el peñón al rudo oleaje que impone sin cesar su atrevimiento; con sus alas potentes rasga el viento de los robles gigantes el ramaje.

Las rachas invernales al bosquejo desbastan y lo tornan macilento, y se llenan de amargo abatimiento las almas que se rinden al ultraje.

Mas aquellos espíritus templados en el fragor de la mundana lidia, que no dejaron su contienda trunca,

en la cumbre del triunfo colocadas ven las contorsiones de la Envidia, sin doblegar á la derrota nunca.

Julio de 1905. LISÍMACO CHAVARRÍA

La Tos ferina en Tres Ríos

La tos ferina se ha propagado de una manera espantosa entre los niños. Da lástima ver los chiquitines cuando les viene la tos, á veces se quieren ahogar.

Se hace necesario que se den medidas oportunas para combatir epidemia tan horrorosa y evitar su propagación.—Corresponsal.

Episodio de la batalla del mar del Japón

(Traducido del "Courrier des Etats Unis", para EL NOTICIERO).

Un despacho de Haizonrou, dice que en el curso del combate, el acorazado japonés "Asahi" atacaba al acorazado ruso "Borodino", cuando se declaró un incendio en el navío ruso. El "Asahi" suspendió su fuego, pero no ocurrió lo mismo en el navío ruso, que en su último tiro averió el "Asahi" á estribos, matando al lugar-teniente Morishita y siete hombres.

El lugar-teniente, que tenía una pierna cortada, tuvo la energía de apoyarse en su sable y volver á la torrecilla del puente, donde cayó muerto.

Uno de los hombres mortalmente herido, pidió á uno de sus camaradas un papel, en el que escribió: "Banzai! Muero gloriosamente en servicio de la patria!". Algunos instantes después, este marino lanzaba su último suspiro.

PADEREWSKY Y LA MÚSICA JAPONESA

Parece que el célebre pianista Paderewsky se ha convertido en fanático admirador de la música japonesa.

"No tenemos nosotros, dice, la menor idea de la sencillez y de la increíble intensidad y expresión de esta música, resultado de la elaboración de varios siglos, en la que se hacen notar curiosas analogías con los temas slavs y escoceses.

Pero lo que ha determinado sobre todo la admiración de Paderewsky, es que en el teatro japonés casi todo el efecto es producido por la música. Ella sola, dice, cuenta la historia de tal manera, que no es necesario comprender las palabras.

ECOS TELEGRÁFICOS

Berlín, junio 1.º—La admiración popular por los japoneses forma contraste con la reserva oficial. Cuando el attaché militar del Japón apareció á caballo en una calle donde había una gran muchedumbre, con motivo de la revista anual de primavera, el pueblo lo aclamó y su caballo quedó completamente rodeado por una gran multitud, viéndose la policía obligada á abrirle paso al través de la masa popular.

Desde mi Granja

San Antonio de Belén, junio 23.—Pase la festividad del Corpus.—Como dije en el anterior, no hubo altares, pero la misa, con pausado y cargo de fray Jesús-Aguilar, y la procesión alrededor de la plaza, fueron suficientes para dejar satisfechos, por esta vez, á los belemitas.

Para conmemorar dignamente el día de ayer, 40 niñas y 40 jovencitos, hicieron su Primera Comunión.

Bastante me gustó la enérgica nota que el señor ministro Astúa Aguilar dirigió al Agente de Policía de ésta; en dicha nota le previene que prohíba á los propagandistas tomar como arma en sus peroraciones la Religión y la enseñanza oficial.

Obedece esa medida á que ciertos oradores de pacotilla habían hecho su caballo de batalla esos puntos, con detrimento de la asistencia de los alumnos á las escuelas, que dicho sea de paso, ya estaban "casi desiertas".

¡Vaya el aplauso merecido para quien se preocupa por el progreso intelectual de los pueblos!—DUQUE GRIS.

El conflicto franco-alemán

Berlín, 28.—La respuesta alemana, se despachó hoy á París. Se ha sabido que en la entrevista celebrada ayer por von Bulow con Mr. Ribot, se preparó el terreno para un arreglo. El "Tageblatt" publicará un artículo del barón Karloff, caudillo de los libres conservadores y campeón de la idea nacional. Sostiene fuertemente una política pacífica. Afirma que Marruecos no vale la pena de un conflicto.

París, 30.—El Kaiser ha hecho sondear al Sultán de Turquía en el sentido de si estaría dispuesto á despachar tropa á Egipto, en caso de una guerra anglo alemana.

—Las complicaciones franco-alemanas se hallan vencidas hasta tal punto, que un completo arreglo es cuestión de tiempo. La mejoría en la situación se manifestó hoy en los círculos oficiales y diplomáticos. En la bolsa subió el precio de las rentas francesas y se notó más firmeza en el precio de todas las cédulas.

Berlín, 30.—En la Secretaría de Relaciones Exteriores se considera que ya pasó la situación aguda en la controversia con Francia.

París, 30.—En los círculos diplomáticos reina impresión respecto al temor de la respuesta de Alemania á la nota francesa sobre Marruecos, pues aunque Alemania insiste todavía en la conferencia, ya no desconoce el convenio relativo á Marruecos celebrado entre Francia, Inglaterra y España. No se duda ya de que Alemania modifica su actitud, aceptando del todo dicho convenio. La conferencia fácilmente se arreglará. Sería, sin embargo, la tal conferencia nada más que una farsa, cuyo principal objeto consistiría en salvar las apariencias para Alemania. Sin embargo, no se ha llegado á este punto todavía, y aunque se espera mucho del amigable cambio en la actitud de Alemania, no se considera que la crisis haya pasado aún.

San Petersburgo, 30.—Contrario al aserto de la Secretaría de Relaciones Exteriores, de que no había recibido la nota francesa sobre Marruecos, se sabe de muy buena tinta que dicha nota se comunicó á Rusia antes de despacharla á las demás potencias. Ambos gobiernos se hallan completamente de acuerdo. Francia comprende que Rusia no puede hacer mayor cosa en el sentido de ayudarla y Rusia siente su impotencia, pero está resuelta á hacer uso de todas las fuerzas que le restan para ayudar á su aliada.

En todas las capas sociales se aumenta el resentimiento contra Alemania, pues es cosa generalmente reconocida que si no hubiera sido por el emperador Guillermo, Rusia jamás se habría aventurado en esta guerra. Está igualmente comprobado que el Kaiser aprovecha la debilidad de Rusia para echarla brava.

Dice el Novoe Vremya, que Inglaterra ha empujado á Francia á la aventura Marroquí.

Desórdenes en Rusia

El puerto de Odesa incendiado.—Dos buques sublevados.—Matan á la oficialidad.—Las huelgas de Lodz. Los judíos y los cosacos.—Temores de desórdenes con motivo de la movilización.

Odesa, 30.—Hubo un motin motivado por el fusilamiento de varios marineros, por orden del comandante de un buque de guerra. La causa del fusilamiento fué porque los marineros le presentaron una petición para que se les diese mejor comida. No se ha confirmado aún el asesinato de oficiales. Reina inmensa excitación.

—Continúa el pánico. El navío Potentri impide la salida de todo buque. Se sabe que durante la noche se amotinaron los tripulantes de otros buques de guerra rusos. El Potentri tiró una granada real en el buque Nicolás, matando á 4 ó 6 hiriendo á 20 cosacos. Se dice que el capitán del Potentri fué quien mató á los marineros peticionarios. No se cree que los soldados hagan causa común con los marineros. Únicamente dos oficiales á bordo del Potentri se juntaron con los marineros. Los círculos marítimos de Londres y Liverpool están impresionados, porque en Odesa hay buques ingleses. Se ha declarado el estado de sitio. Los incendios aumentan y los marineros huelguistas impiden que se ponga el fuego.

Tres vapores no asegurados de la compañía Pan-rua están destruidos. Las oficinas de la admiración del puerto están ardiendo, así como también los depósitos de tres grandes compañías, muchos establecimientos y varios depósitos de madera.

En estos momentos, el incendio consume los vagones de los ferrocarriles, cargados de mercancías. Varios buques lograron salir del puerto. Los oficiales sobrevivientes del "Potentri" son once. Varios de éstos fueron desembarcados hoy por los amotinados. El cadáver del marino Omiliefuk fué llevado hoy nuevamente al "Potentri". Una delegación de la tripulación del "Potentri", encabezada por el capellán, visitó al comandante del distrito militar para pedir un acuerdo de honores militares para el cadáver de Omiliefuk.

Los periódicos han dejado de publicarse. Todo negocio se halla paralizado.

Petersburgo, 30.—El censor ha prohibido toda referencia á los sucesos de Odesa.

Poltava, 30.—La movilización es causa de desórdenes. Los reservistas rehusaron alistarse. Se rumorea que el Czar se ha relacionado la reunión de la asamblea nacional hasta que el Consejo de Estado, que se reunirá en octubre, estudie el proyecto.

Odesa, 30.—La tripulación del acorazado que fundó en la rada (cuál acorazado?) se amotinó y mató á los oficiales. Se dice que ame-

naza bombardear la ciudad. En el puerto todo trabajo se halla suspendido.

Washington, 30.—El consul americano en Odesa telegrafió al departamento de Estado avisándole que anoche arribaron los buques de guerra "Kniaz Potentri" y un torpedero. Todos los oficiales fueron asesinados en alta mar y sus cadáveres arrojados al agua. Los tripulantes amenazan, en su situación precaria, bombardear la población. Hoy se espera la llegada de la flota del Mar Negro.

Petersburgo, 30.—La única noticia recibida de Odesa dice que los tripulantes que se amotinaron fué debido á la mala comida. Otros despachos avisan que en Odesa los huelguistas triunfan por todas partes. Los hacendados de las provincias vecinas, especialmente los de Kherson, están huyendo á las ciudades debido á los desórdenes agrarios.

La movilización de Petersburgo y Moscú comenzó á media noche. Muchos reservistas que no respondieron al llamamiento, fueron capturados en sus casas, durante la noche. Durante todo el día, los reclutas marcharon á los cuarteles escoltados por tropa. La movilización incluye Tsarkooselo, Gabeliano, Peteroff y demás villas de la provincia de San Petersburgo. Los obreros están muy quejados. Se temen dificultades. Han sido llamados al servicio activo 60,000 hombres.

Noticia de las provincias de Tavvy, que Bezabrazoff, presidente de la compañía maderera del Yalú, quien ha estado viviendo en una magnífica quinta, se ha visto precisado á solicitar auxilio de fuerza militar para que lo proteja á él y su propiedad, pues entre los aldeanos cundió la noticia de que él era el responsable de la guerra actual y juraron vengarse en su persona.

Sebastopol, 30.—Ocho marineros de esta flota fueron sentenciados hoy á tres años de prisión por el delito de insubordinación.

Varsovia, 30.—El gobernador de ésta ha sido revestido con el carácter de militar supremo.

De Lodz avisan que la situación no ha cambiado, excepto que la mayor parte de los obreros regresaron al trabajo. De los 60 000 hombres, sólo 7 000 permanecen en huelga. La ley marcial está todavía en vigor. Las calles constantemente permanecen rodeadas por patrullas. Las ventas de licor están cerradas. La reprobación general del movimiento huelguista de Lodz tuvo el efecto de calmar la situación. Se espera que el resto de los huelguistas regresará pronto al trabajo. Se confirma en la bolsa de Varsovia, el rumor de que la movilización de tropas en Polonia, comenzará probablemente dentro de dos días. En Varsovia ha causado considerable excitación esta noticia, pues se asegura que si se intenta la movilización, dará por resultado graves desórdenes. En los distritos de Donbrowa, Strzemiszycze y Donorvise, se han declarado en huelga los operarios de las minas de carbón y hierro, las fundiciones y fábricas.

Petersburgo, 30.—Los acontecimientos de Lodz y Vers via han motivado gran excitación en las ciudades de la zona judía y en todas las antiguas provincias polacas situadas en la frontera occidental de Polonia. En Minsk y Kovno la policía ha sido atacada en las calles y han encarcelado á los reos. En Kieff un grupo de 200 judíos hizo una manifestación en banderas rojas levantadas y gritando: Abajo la guerra! Los cosacos los dispersaron á sablazos. Hubo muchos arrestados.

—Todos los cuarteles y edificios del gobierno han sido preparados con motivo de la movilización de las reservas, que durará tres semanas. De Petersburgo y distritos vecinos industriales se reunirán 60 000 hombres. El káise ordenando la leva que se esperaba hoy, no se publicará hasta que Treppoff haya terminado sus preparativos para salir cualquier desorden.

Lodz, 30.—La comisión nombrada para investigar la matanza del viernes, ha informado que hubo 5 000 asesinatos y 10 000 heridos. También incógnita severamente al jefe de la policía por su descuido en tomar medidas para evitar los desórdenes. Se decretó el estado de sitio.

Odesa, 30.—Casi toda aquella parte de la población que da al puerto está destruida por el incendio causado por la turba. Todos los depósitos, gran cantidad de mercancías y cinco vapores rusos, están quemados. Las tropas mataron á 300 amotinados. Murieron también muchos cosacos. Las tropas están restableciendo el orden. Las pérdidas ascienden á muchos millones de rublos. Arden todavía los escombros de bodegas y muelles.

Noticias diversas

Harbin, 30.—La disenteria está haciendo estragos en ésta. Se han enviado mil enfermos á Tsitsika.

Tokio, 30.—Diariamente se arrestan en Manchuria espías de Linévitch.

Londres, 30.—Ayer bajó el Papa para besar el pie de la estatua de San Pedro en la Basílica.

Roma, 30.—El Rey Víctor Manuel y su consorte Elena recibieron á Giuseppe De Aggio. —El señor Barlettano, que tiene dos corazones, vendió su cuerpo para después que muriese, al museo anatómico de Madrid. Le pagaron 100 000 pesetas.

Salónica, 30.—Tropas turcas batieron el martes bandos de servios, matando á 20. Los turcos tuvieron 1 muerto y 10 heridos.

Kiel, 30.—El Kaiser promovió al almirante Koester á general almirante de las flotas alemanas.

Londres, 30.—Los empresarios Schuber firmaron un contrato con Sara Bernhardt y toda su compañía para una temporada en América de 30 semanas, que empezará el 6 de noviembre en el teatro lírico de Nueva York.

Amaterdam, 30.—El resultado de las elecciones generales fué de 48 diputados ministeriales y 52 de la oposición. La dimisión del ministerio es inminente.

Petersburgo, 30.—Gripenberg ha sido nombrado inspector general de infantería.

Madrid, 30.—El rey Alfonso dió audiencia hoy al embajador alemán Rodowitz. Este le

manifestó que Alemania se uniría al tratado de comercio con España.

Petersburgo, 30.—El "Novosti" anuncia que en breve se lanzará un empréstito exterior de 150 000,000 rublos.

Caracas, 30.—El gobierno ha concedido á un americano apellido Rediles, el monopolio de introducción y venta de toda clase de armas de fuego de aire: revólveres, nitroglicerina, dinamita, pólvoras, cartuchos y otros explosivos.

Habana, 30.—Parcos asegurada la reelección de Estrada Paus, Presidente de Cuba.

Filadelfia, 3.—Hoy salió el crucero "Dikson" para Arg llevando una comisión oficial de astrónomos americanos que observarán el eclipse de Sol 30 de agosto.

Washington, 3.—El gobierno concedió permiso para la construcción de un túnel de doble vía para el ferrocarril bajo el río Hudson, desde Nueva York hasta Long Island.

Nueva York, 30.—Fueron embarcados para París \$ 3 000,000.

Atlanta, Gorgia, 30.—En Vatinville, un grupo de mascarados sacó de la cárcel á seis negros y un blanco, acusados de asesinato, y los liberó fácilmente.

Nueva York, 30.—El Herald, ha abierto una suscripción para proveer á los pobres gratuitamente de la

—Desde el día de Diciembre se han robado del Museo Historia Natural, por tercera vez, varias colecciones de oro y otros objetos.

New Haven, Conn., 30.—John D. Rockefeller ha regalado incondicionalmente un millón de dólares á la universidad de Yale. Antiguos discípulos de la misma universidad le regalaban otro tanto.

DTucurrique

Nuestro amigo don Daniel Campos y su señora ybsa han pasado por la grande pena de perder á uno de sus niños cuando un año y medio de edad. El tierro se verificó á las 12 p. m. alquisitió numerosa concurrencia, de las amistades de que goza el señ Campos

Acompaños á dichos esposos en su sufrimiento y les deseamos resignación.—Corposal.

Señ Municipal

Del de junio de 1905

Asistieron regidores doctor Durán, Fernández ordia, Vargas Quirós y Mendoza.

Dicta más preventivas contra la invasión de peste bubónica, é indica al Gobierno necesidad de establecer un institutaeteorológico, para hacer el diagnóstico pronto y seguro del primer caso deste que se presente, y poderlo aislar antes que contagie la población.

—Se on la inspección de libros de las comas de seguro de vida y contra inco, para el cobro de los impuestos.

—Sobrerohibición de andamios en las comas los edificios en construcción.

—Pide o informe del ingeniero municipal a solicitud de Alberto Chavarría, sobre caducidad de la concesión que á don Ricardo Salazar Guard otros.

—Consul procurador municipal, si las comas de luz eléctrica tienen derecho de bajar los arbolitos de la Avenida 3

—Auto al ingeniero municipal para que tre ayude en sustitución de deguel Escalante, que falleció.

—Estalla fórmula en que se han de otorgar fianzas á favor de las obstétricas

—Se ata el gasto de \$ 219-50 en la cola de nueva tubería para surtir de el hospicio de huérfanos.

—Se ata al ingeniero municipal para contaron don Gerardo Sáenz los cielos etc, de la casa del guarda de los anderos Umaña.

—Se ata el contrato con don Federico Or, sobre la compra de su casa papliar la calle 9ª, por \$ 4,000.00

—Sobrustrucción de un puente de á pie orres, paso de Esteban Fernández

—Ordereparación de un muro del puente la acequia del Torres, camino de banilla, en cuyo trabajo se invertió 150 00.

El Nacional

Anteó el beneficio de la señora Carlillanés. Lástima que el público se privado de una velada tan interey tan variada! La concurrencia é lo más satisficente de la benefici ésta, en los diferentes trabajos, á la altura de su merceda far

Nos hiz "Marina," de "Betina,"

de chula y de maja, y cantó, correctamente, un trozo de la "Traviata." ¿Se quiere más?

Hoy es el beneficio de la Queró, sobresaliente en el género chico. No conocemos el programa, pero es de esperar que estará dentro de sus facultades y dentro del género; y como sus facultades en el arte chico, que es hoy el arte que arrastra públicos, son conocidas, apreciadas y aplaudidas, de seguro el Nacional se encontrará esta noche de bote en bote.

Se nos olvidaba enviar una sincera palabra de aplauso al joven pianista, cuyo nombre en estos momentos no recordamos, que dirigió la orquesta en el beneficio de la Millanés.

Función para el martes

Los coristas de la Compañía de Zarzuela, tendrán su función de beneficio el martes en la noche.

Bien merecen los modestos y diligentes artistas, decidido apoyo del público, tanto porque ello sería un acto de justicia como porque presentarán un programa variadísimo.

Pondrán en escena una piecitas nueva, titulada "Los Chicos de la Escuela," de la que hemos oído hablar primeros.

El tan aplaudido "Pobre Balbuena" lo volveremos a ver esa noche.

Entre los números del acto concierto, se cantará el coro de repatriados de "Gigantes y Cabezudos", tan gustado por lo bello y sentido.

Mr. John Hay

El cable anunció ayer el fallecimiento de Mr. John Hay, Secretario de Estado en la Cartera de Relaciones Exteriores de la Unión Americana, acaecida a las dos de la madrugada, repentinamente. Mr. Hay estuvo de viaje de paseo por Europa últimamente, con licencia de dos meses, según creemos; y su fallecimiento ha ocurrido muy poco después de arribar a su patria.

La muerte de Mr. Hay, el gran ministro en la importantísima cartera que desempeñaba, es una verdadera pérdida para los Estados Unidos.

Venta desempeñando dicha cartera, si no estamos equivocados, a poco de subir al poder el Presidente Mackinley, asesinado por un anarquista en Chicago; y la historia de la política internacional de Estados Unidos de entonces para acá, los inmensos progresos alcanzados, la brillante y hasta temible actitud de la Unión Americana hacia el resto de los demás países de América, es la historia de Mr. Hay. Su nombre, por lo que al resto de la América atañe, será discutido, pero no su inmenso talento en los delicados problemas de la política internacional.

A él también debe la Unión Americana el culminante puesto alcanzado en el concierto de las que se llaman grandes potencias.

Su colaboración, diremos mejor, sus iniciativas en este ramo, lo colocaban a una altura superior tal vez a la del Jefe de la Nación.

La bandera americana se halla a media asta, en señal de duelo; y en este duelo acompaña EL NOTICIERO a todos los laboriosos compatriotas de Mr. Hay, en especial al honorable señor Ministro de Estados Unidos en esta República Mr. Merry.

POR TELEGRAFO

Nueva línea telegráfica

Orosí 1º — Recibido a las 5 p. m.

Hoy quedó terminada la línea telegráfica instalada en la estación de este lugar por el inspector de telégrafos señor don Agustín Sagot.

El vecindario rinde públicamente las gracias al señor Presidente Esquivel, por esta medida de progreso. — Corresponsal.

AVISOS DEL DIA

LEASE

Se necesita un número de "Pandemonium" del 20 de marzo de 1904. Se pagará bien. Julio 2 de 1905. 3 v.

SE ALQUILA

una casa cómoda, de construcción moderna, apta para una familia regular, con instalación de luz eléctrica, baños, etc. Está sita en el alto de Cuzco de Moras, contigua a la casa de don Mauro Fernández. Entenderse con doña Isolina Fernández. Julio 2. 8 v.

ALIVIO INMEDIATO

CURACION SEGURA

ES LO QUE EL Dr. LOBB

PROPORCIONA A LOS ENFERMOS



Sus verdaderos remedios homeopáticos resguardan al individuo y le alejan toda enfermedad.

Si existe aún algún hogar en el mundo, en el cual no es aún conocida la homeopatía del doctor Lobb, llévese sin demora los siguientes mensajes de consuelo y de esperanza.

El verdadero remedio homeopático del doctor Lobb para el hígado, destruye el mal desde su más arraigado germen; cura la biliosidad, la ictericia, el entorpecimiento de las funciones del hígado, la molestia y el calor de la región debajo del lado derecho de la costilla inferior, etc. — Precio 75 cénts.

Consúltese al doctor Lobb, n.º 329, Norte, 15 th. St. Filadelfia, Pa. E. U. A. sobre cualquier enfermedad. Su consejo profesional es gratuito.

Pídase el Manual del doctor Lobb. Valiosísimo en el hogar.

Agentes exclusivos en Costa Rica, los señores Hermann y Zeledón, Farmacia Francesa, San José.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías de la República y en todo el mundo.

AVISOS ANTERIORES

SUPPLICAMOS

a nuestros suscritores del Sur: no pagar el valor de la suscripción a persona alguna sin que no le sea presentado el correspondiente recibo con firma del Administrador de este diario. El Admor. Julio 1º 2 v.

LLAVES

Por el lado del Paso de la Vaca, se perdió un manojito de llaves. Se dará recompensa al que lo entregue en el despacho de los doctores Rojas y Soto. Julio 1º 4 v. alt.

SE NECESITAN CUATRO JOVENES sanas y bien parecidas, que quieran aprender una profesión muy decente y lucrativa. La enseñanza será gratuita y ocupará solamente dos horas al día. Para pormenores dirigirse por correo a C. F. Apartado número 109. No olvidar indicar edad, estado, y dar las señas para la contestación. San José, junio 29 de 1905. 15 v. alt.

UNA FINCA

Se necesita una en arriendo. Se paga adelantado. Se prefiere una de bananos, pero cualquiera será buena si tiene casa de habitación. Referencias en esta oficina. Junio 24. 15 v. alt.

JOSE M. FERNANDEZ M.

Agrimensor.

Apartado n.º 527. — Calle 9ª, Norte, n.º 49

18 de Junio — 1 mes.

CAPA PERDIDA

De la pulpería de Amón a esta ciudad, se me perdió una capa, daré una gratificación a quien me la presente en esta oficina. 28 de Junio. 3 v.

MUY IMPORTANTE

El mejor medio de colocar bien el dinero, es comprando buenas casas de habitación. El que suscribe tiene encargo de vender dos casas muy bien situadas en la Avenida Central. Para pormenores dirigirse a la Librería, Papelería y Almacén de Música de M. V. Blanco. San José, 27 de junio de 1905. 4 v.

COMPAÑIA DE LUZ ELÉCTRICA

DE CARTAGO

La Junta Directiva en sesión del 14 del presente, acordó convocar la Asamblea General de accionistas a la reunión ordinaria que se verificará a las 2 p. m. del domingo nueve del próximo julio, en el Salón Teatro Municipal, a la cual tengo la honra de invitar a usted suplicándole puntual asistencia. Cartago, junio, de 1905. El Secretario, E. Rivera B. Junio 22. 15 v.

YA LLEGARON

los puros "Japoneses" de Leonte Quesada a la Cigarrería "El Progreso", de Enrique Brenes Mora y C.º

Pase usted a probarlos, y se convencerá de que siendo un puro barato, no ha llegado al país nada mejor en aroma, calidad y forma chic. Febrero 15. 6 m.

VENDO

Por no poder administrarla vendo mi finca de San Miguel de Rancho Redondo. La vendo en muy buenas condiciones de pago. Para informes en mi casa de habitación. Micaela de Romain. Junio 27. 10 v.

CRONICA

Personal

Desde hace dos semanas se halla en la provincia del Guanacaste, don Napoleón Briceño, empleado de esta empresa y hermano del Director de este Diario. Lo deseamos grata permanencia en su provincia natal.

La cosa tupe

Nos informan que el martes de la semana en curso, una señora llamada Inés Matamoros, vecina de Santo Domingo y de 44 años de edad, intentó envenenarse tomándose una regular dosis de arsénico. La Matamoros se encuentra locamente enamorada de un muchacho que puede ser su nieto, joven que no ha querido a Inés y a la que desprecia a cada paso. Este fué el origen de que la ya solterona enamorada tratara de poner fin a sus días.

Composición

El señor Gobernador ha ordenado la composición de la calle de la Dolorosa, que nos comunica con San Sebastián. Los trabajos van ya muy adelantados.

Compañía

Nos informan que el artista español señor Tutan, marchó para España con el objeto de contratar una magnífica compañía de zarzuela del género chico y baile, que vendrá a trabajar en el Variedades a fines del mes de octubre próximo, fecha en que el teatro estará concluido.

Venta

La municipalidad del cantón central de Alajuela, ha solicitado permiso del Ejecutivo para la venta de un potrero de su propiedad, sito en el pueblo de Turrucares.

Baja

Sabemos que el señor don José M.ª González, Comandante Mayor del Cuartel de Heredia, fué dado antier de baja por el Gobierno. Ignoramos la causa de esa resolución, aunque nos parece que se relaciona con un encuentro que tuvo el señor González con un fernandista por motivos políticos. Sentimos lo ocurrido al amigo González.

Excursionistas

Varios jóvenes de esta capital, invitados por el excelente amigo don Luis Granados R., harán una excursión científica al pintoresco lugar llamado El Naranjo, del cantón de Desamparados. A juzgar por los preparativos, los excursionistas traerán un caudal de conocimientos de la flora y la fauna de aquella feraz región que tanto atraen al curioso viajero.

Reos

Los siguientes son los reos que salieron antier para San Lucas a descontar condena: James Adams Carlile, Salvador Ramírez Cruz, Miguel Campos, José Bonilla, Sixto Corrales, Ramón Marín Rojas, Gregorio Segura, Balduino Murillo, Rosario Ramírez y Eduardo Méndez.

Programa

de la música que tocará la Banda Militar hoy en el Parque Central. Recreo de 5½ a 6½ p. m. y retreta de 8 a 9 p. m. en el Parque de Morazán.

1ª—Fantasía Francois-les-bas-bleus, de H. Borrel.

2ª—Grande Symphonie, Les Parques, de V. Buot.

3ª—Fantasía Sur l'opéra "Zampa", de F. Herold.

4ª—Fantasía. Le Jour et la Nuit, de F. Leroux.—Rafael Chaves T.

Alumnos del Liceo

Hemos sabido de fuente enteramente fidedigna que los alumnos de las clases superiores de matemáticas se han presentado ante el ex-profesor don Salomón Castro M., con el propósito de que dicho señor les dé clases privadas de tan importante ramo de la ciencia. No conocemos la determinación del Sr. Castro; pero aplaudimos el interés que los jóvenes de las clases superiores de matemáticas se toman por progresar en la ciencia.

Restaurant moderno a la carta

En donde existía el acreditado Hotel Cavallini se volverá a abrir un restaurant por el tiempo que permanezca aquí la Compañía Italiana de Opera. A la salida del teatro los favorecedores encontrarán todo lo que sea de más exquisito en el arte culinario.

Corpus

Hoy tendrá lugar en San Pedro del Moján, la procesión del Corpus, correspondiente al jueves pasado, día en que no se celebró, con motivo de la fiesta patronal de aquel barrio.

Expresión de gratitud

La familia Benedictis, sumamente agradecida de todas las personas que

tuvieron la bondad de concurrir hoy a la MISA DE REQUIEM celebrada en la Iglesia del Carmén, en memoria del primer aniversario del fallecimiento del señor don GAETANO, por este medio les envía su expresión de profunda gratitud. San José, 1º de julio de 1905.

Lesionado

Antier lo fué Benjamín Azofeifa por José Angel Ramos. La lesión fué producida por arma cortante y no presenta seriedad. El hecho resultó de una riña, por asunto enaguaguas.

Robo

Antier noche los cacos penetraron en la casa de don Arturo Elizondo llevándose objetos por valor de ₡ 80 00.

En Escasú

En esta simpática villa se celebró la festividad de San Pedro y San Pablo con una solemne misa, la que fué oficiada por el cura Presb.º Salomón Valenciano. Predicó el Padre Quesada un elocuente panegírico. La orquesta, compuesta de los señores Emmanuel García, Cardona, Barrenechea, R. Roldán, R. Aguilar y R. Carvajal, bajo la competente dirección de don Pedro Calderón Navarro, ejecutó magistralmente la parte musical. Luego hubo un suculento almuerzo en casa del apreciable joven don Pedro Madrigal, quien sufragó los gastos de la brillante función religiosa. Numerosísimos fieles asistieron a ella.

Vaya con los negritos!

Nos informan que un jamaicano, vecino de Siquirres, le tocó en suerte un cuarto del premio de \$ 10,000 de la lotería de México, recientemente jugada. Generalmente los negritos son los sorteados en la lotería.

Sepelio

Ayer de mañana falleció la esposa de don Francisco Villalta. Nuestro pésame a su familia.

Lotería

Ha sido transferida para el domingo próximo el sorteo de la lotería que debía tener lugar hoy.

A los maestros

Recordamos que "La Sociedad de Economías" descuenta giros a los socios al dos por ciento, hasta cien colones, y al uno si pasa de cien.

Por un descuido

Debido al descuido de una sirvienta, en poco estuvo que se incendiara la casa de don José Miralles.

Hurto

A la señorita Eudisia Aguilar, le hurtaron un magnífico reloj de oro.

Ataque

El pidiocero Alejo Matamoros fué ayer víctima de un fuerte ataque al corazón. Se le llevó al hospital.

Naturalización

Don Alfredo Anderson ha solicitado carta de naturalización.

Robo

A don Mariano Sibaja le robaron de su potrero una magnífica yunta de bueyes.

Desgracia

La señora María del Rosario Fernández, sufrió una caída, fracturándose una pierna.

Fecundidad

Matilde Agüero dió a luz tres hermosos niños. Todos viven.

Pérdida

Don Francisco María Trejos perdió una cartera conteniendo ₡ 687 en efectivo y algunos papeles de importancia para el señor Trejos.

Vacaciones

El Ministro de Instrucción Pública ha concedido ya las vacaciones de julio al personal docente de la República.

El certamen del Club Costa Rica

Parece que existe mala atmósfera con este certamen simpático, con motivo de las irregularidades, que según dicen se han cometido en lo referente al certamen artístico.

Nosotros sabíamos de las dificultades entre doña Rosa de Chavarría y su consorte don Lisimaco por asuntos del primer premio. Ahora dicen que no se llenó el programa en lo que respecta al tema feminista y que en vez de lo ofrecido, se quiere reformar a los licitadores con una mejora de honor. Por tratarse de una cuestión en que hay faldas de por medio, sería conveniente que se explicaran los encabezadores del ya famoso certamen.

Baile

En la casa de don Zacarías Guerrero en Santana hubo el domingo próximo pasado un animado y concurrido baile obsequiado a varios jefes del Partido Nacional.

"El Aris" "El Aris"

— FRENTE A LA BOTICA AMERICANA —

Acaba de recibir:

EL FAMOSO CALZADO AMERICANO PARA SEÑORAS Y NIÑOS

Flores, Plumas, Pasamujía para adornar sombreros. Velos para la cara, Punto y Velillo de seda, varios colores, Alambre forrado en seda, para sombreros. E. VELAZQUEZ San José, 6 Im.

AVISOS ECONOMICOS

HOUSE TO LET 6th Avenue E.—Situada 100 varas east from Central Park and 50 varas towards the east. Rent Cj. 125-00 a month. Healthy and with every comfort. Full accomodation for any family. Oil painted with beautiful decorations. Containing 1 parlour; 5 bed-rooms; 1 dining-room; 1 Kitchen and 2 rooms for servants. There is a garden surrounded by corridors. Entrance for carriages. With complete electric light installation and bell. Further particulars at the "Almacén de Robert Hermanos". San José, junio 20 de 1905

Por 1.000 colones vendo mi PIANO de cola Erard. Vale 2.200 colones. Visible en mi casa, frente al Parque Nacional. M. J. NUNEZ. — 21 de Junio 10 v.

Pongo en conocimiento del público que he abierto de nuevo la antigua Tintorería Italiana fundada en el año 1884. Situada en la calle 18 Sur. Casa n° 272 frente a La Tempestad. Donde me comprometo conforme a los últimos adelantos en el arte a dejar satisfecidos a las personas que se sirvan favoreerme con sus órdenes. También ofrezco componer y forrar paraguas y sombrillas a precio sin competencia. Domingo Falamischia Febrero 16 6m

Se desea comprar varios ejemplares de la revista española "Pluma y Lápiz" del señor Casado. Para informes en esta oficina — Junio 16 20 v.

Al interés de 1 ojo mensual se dan por largo tiempo C 2.000 con buena garantía hipotecaria. Para informes oficina de EL NOTICIERO Junio 28 20 v.

Se venden TUBOS de cañerías de 1 y medio. Informes, apartado 104 Junio 1° 10v.

En la "Pastelería Nacional" se necesita un hombre que sepa algo de pastelería. Junio 22 10 v.

Gratificación — Se le dará a quien presente en casa de los señores E. Pagés y C°, un anillo de esmeralda engarzada en brillantes, recientemente perdido. Junio 22 10 v.

EL RUSO FABRICA DE ESPEJOS

No está en la Manchuria, sino aquí en San José componiendo todos los "espejos manchados", y se hacen nuevos. Trabajo garantizado. Federico Bucaroff. 15 varas al Sur de la Botica La Violeta, al lado del francés Constante Dubois. Junio 17. 1 m.

SANCHEZ EL ZELEDON JIMENEZ ALBAÑIL CONTRATISTA

Hago saber a quienes deseen construir, que estoy dispuesto a hacer cualquier obra a precios módicos, garantizo las obras en solidez y debida construcción.

Para informes en mi casa de habitación sita 150 varas al Sur de la Soledad.—Junio 16 1 m.

Vendo dos casas, lado Norte Parque Morazán, y la finca que fué de don Cristóbal Guerrero en Santa Ana. Plazos largos para la mitad, reconociendo un módico interés. Pormenores en San José, en don Francisco Biza, y en ésta con Casiano Trejos. Junio 22. 20 v.

Se a quilo en Cartago una casa grande de habitación, muy higiénica. Entenderse con don Rafael Coto en Cartago, y en ésta con Alejo Aguilar B. Junio 28 20 v.

PARA LA GARGANTA Y LOS PULMONES

No hay otro remedio tan eficaz como la Ozomulsión



SR. D. PEDRO BATARD.

Hay muchas razones por las cuales **OZOMULSION** es un remedio tan milagroso para Asma, Bronquitis, Consunción y todas afecciones de la Garganta y de los Pulmones. Después de introducir una carta que hace referencia directa sobre este asunto, explicaremos más detalladamente lo que queremos significar, pero deseamos por ahora insertar la carta para su leyenda:

"CRUCERO, TAGUATABON, CUBA.

MUY SRES. MÍOS:

Hacia tres años que padecía de Asma y dolores del pecho. Tomé toda clase de medicinas pero no encontré alivio hasta tomar la **OZOMULSION**. Todos mis padecimientos han desaparecido desde que tomé este magnífico remedio.

Queda muy gustoso a sus órdenes, S. S. Q. B. S. M.,

PEDRO BATARD."

OZOMULSION es la mejor emulsión de aceite de hígado de bacalao conocida en el mundo hoy, y para todas las afecciones de la Garganta y los Pulmones, tiene una ventaja especial que no se encuentra en ningún otro remedio parecido. Esta ventaja, es, que la **OZOMULSION** contiene Guayacol. Por supuesto, la base de este remedio es el universalmente afamado aceite de hígado de bacalao, que en forma de **OZOMULSION**, es perfectamente apetecible y fácil de digestión. También contiene los hipofosfitos y glicerina, ambos ingredientes siendo de mucha ventaja, pero el guayacol tiene una acción muy saludable en la garganta y los pulmones. Guayacol es un gran destructor de los gérmenes en la sangre, y en casos de consunción, su mérito es incalculable para atajar el desarrollo de esta enfermedad.

Es difícil imaginar un remedio que tenga tantas propiedades benéficas como **OZOMULSION**. Esta preparación es altamente recomendada por los médicos, y es usada con resultados espléndidos por personas que padecen de pérdida de carnes ó debilidad general.

Si Ud. desea ser testigo del poder extraordinario que tiene la **OZOMULSION** para dar carnes y fuerzas, désela a un "bebé" ó a un niño que se halla en mal estado de salud. **OZOMULSION** es para los niños lo que la lluvia es para la planta sediente. Estimula el apetito, aumenta la creación de carnes saludables y efectúa el desarrollo en los niños cuando otros remedios no hacen provecho.

Solo probando la **OZOMULSION** se puede uno convencer de sus méritos indisputables. No tome otra preparación parecida, insista que le den la legítima **OZOMULSION**, y entonces podrá apreciar sus propiedades milagrosas.



OJO!!! IMPORTANTE!!!

Es de vital importancia para toda persona que desee comprar la mejor Emulsión de Aceite de Hígado de Bacalao, que examine detenidamente la etiqueta y que esta contramarca de **OZOMULSION** esté puesta sobre ella. No se deje engañar por alabanzas hechas sobre otras preparaciones. Cuando se haya tomado **OZOMULSION** legítima, se verá que esta preparación produce los mejores resultados en el sistema humano; por consiguiente, volvemos a aconsejar de velar por la contramarca de **OZOMULSION** para no hacer equivocación en el remedio comprado.

Todos los Farmacéuticos venden la **OZOMULSION** de dos tamaños, a 50 cents y \$1.00 oro americano.

El Almacén 'La Alhambra'

SOMBREROS DE PALMA —

Acaban de llegar al ALMACEN "LA ALHAMBRA" de E. PAGÉS Y C° Los hay de todas clases y tamaños para niños y para hombres, y se venden a precios reducidos.

Tipografía de EL NOTICIERO

El Banco de Costa Rica

vende las siguientes **Fincas**, situadas en SAN CARLOS y que fueron de don Ramón y don Mercedes Quesada.

1° Terreno compuesto de dos porciones, llamadas la primera, "La Vuelta del Río Pez"; y la segunda, "Isla de San Carlos". La primera porción consta como de 199 hectáreas, 24 áreas, 42 centiáreas y 11 decímetros cuadrados. Y la segunda porción: de 35 hectáreas, 4 áreas, 89 centiáreas y 35 decímetros cuadrados. La primera porción tiene a servidumbre de entrada a favor de los lotes vendidos a Carlos Cabezas, Ramón Solomé, Rodolfo y Tomasa Quesada. Esta finca está cultivada de cacao y tiene magníficos pastos. Está valorada en **10.000** To, 9, folio 129, número 1199, asiento 1°

2° Terreno situado en el punto llamado "El Peje", constante de 358 hectáreas 9 áreas, 58 centiáreas y 80 decímetros cuadrados. Tiene la servidumbre de entrada a favor del lote vendido a Ramón Salomé Quesada, valorada en Cj **3500**. Tiene varios cultivos y repastos. T. 129, folio 133, n° 13000.

3° Terreno de montaña, constante de 15 hectáreas, 37 áreas, 57 centiáreas y 12 decímetros cuadrados. Linderos: Norte, Florentino Berrocal; Sur, el Río Pez; Este, Florentino Berrocal; y Oeste, Ramón Quesada. Valorado en **200** colones. To. 434, folio 395, número 23543.

4° Terreno en el cual se encuentran 34 hectáreas de café, dos casas; la primera de dos pisos, que mide 12 metros 54 centímetros de frente, por 10 metros 32 milímetros de ancho y 244 hectáreas de potrero y repastos, situada en el punto llamado, El Pez. Toda la finca consta de 433 hectáreas, 4 áreas, 32 centiáreas y 47 decímetros cuadrados. Está valorada en Cj **17100**. To 192, folio 35, n° 13061.

5° Terreno situado en Bueña-Vista, del Naranjo, constante de 418 hectáreas, 45 áreas y 31 centiáreas. Valorada en **3100** colones. To 290, folio 223, número 18371.

6° Terreno situado en "El Porvenir", constante de 419 hectáreas, 22 áreas. Valorada en **3200** colones. Tomo 254, folio 565, número 16859.

Estas fincas tienen varios cultivos. Son sumamente productivas. Constituyeron una gran fortuna y riqueza para los señores Quesada; y si no fuera que emprendieron en el cultivo del café y beneficio del mismo — cosas que les costó una fortuna — serían hoy de los grandes capitalistas del país.

La compra de estas fincas constituye uno de los pocos negocios buenos que se presentan hoy.

El Banco está dispuesto a dar plazos, pagando algo al contado ó garantizando la deuda.

Los gastos de escritura serán a cargo del comprador. Para más explicaciones y para precio y condiciones entenderse con don Manuel Coronado S. José, Junio 28 de 1905. **ANDRÉS VENEGAS** 1 mes

¡Oportunidad! ¡Ganga!

Tenemos gran existencia de maíz criollo, que vendemos a Cj 600 el quintal; en órdenes de cincuenta quintales descontamos 3 o/o. Tenemos también un lote de mils nuevas, muy apropiado para los trabajos del banano. Ofrecemos condiciones muy favorables. **GOMEZ Y CALLEJA**. Turrialba. Mayo 5

Al público en general

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos. Especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS

Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 a 11. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. FRIAS, Cirujano Dentista. Casa que fué de don Teléforo Alvarado. Calle del Tranvía. Junio 23

LINEA DE VAPORES DE ELDERS & FYFFES (SHIPPING) LIMITED.

A LOS EXPORTADORES DE CAFFÉ

No olvidarse que ninguna línea ofrece ventajas para el envío de Caffé de Costa Rica, que la línea de Vapores de Elders & Fyffes (Shipping) Limited. Los nuevos, rápidos y cómodos vapores "Zent", "Pacuaré", y "Nicoya", están ya en servicio, y así como los demás de esta línea, hacen la travesía directa entre Limón, C. R. y Manchester Inglaterra. Esta es indudablemente la línea IDEAL para los exportadores de café y cuanto a comodidad para los viajeros, no tiene rival. R. J. SCHWEPPE, Agente. Limón, Costa Rica, Junio 17 de 1905. 3m.

Cor

A BOSTON !!

Servicio semanal entre Limón y Boston. Los vapores de construcción moderna: LIMON, SAN JOSE y ESPARTA, ofrecen grandes comodidades a sus pasajeros por su buen servicio y rapidez, pues no gastan más que siete días y horas en hacer la travesía. Su capacidad es de más de tres mil toneladas. Pasaje de primera a Boston, 75 pesos oro americano. Pasaje de ida y vuelta a Boston, 125 pesos oro americano.— United Fruit Co., Costa Rica División. R. J. SCHWEPPE, Administrador. Limón, Costa Rica, Junio 17 de 1905. 3 m.